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践行新理念 实现新发展 努力开创协同发展新局面

市市十十八八届届人人大大一一次次会会议议隆隆重重开开幕幕
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本报2月23日讯(记者 李
榕) 2月23日上午9时，德州市
第十八届人民代表大会第一
次会议在市会展中心隆重开
幕。来自全市各行各业、各条
战线的人大代表肩负人民的
重托，汇聚一堂，共商全市发
展大计，履行宪法和法律赋予
的神圣职责。

市长陈飞代表德州市人

民政府向大会作政府工作报
告。报告共分四个部分：一、过
去五年回顾和2016年的工作；
二、今后五年的任务；三、2017
年的重点工作；四、落实全面
从严治党各项要求，加强政府
自身建设。

陈飞说，本届政府任期的
五年，坚决贯彻党中央、国务
院、省委、省政府和市委的决
策部署，解放思想、抢抓机遇，
从严从实、奋发有为，圆满完
成了市十七届人大确定的主
要目标任务。

五年来，凝神聚力抓发
展，综合实力显著增强；坚持不
懈调结构，发展质量不断优化；
统筹协调促提升，城乡面貌深

刻变化；坚定不移抓改革，发展
活力持续增强；倾心尽力保民
生，社会事业全面进步。

2016年是本届政府的收
官之年，坚持“创新、协调、绿
色、开放、共享”发展新理念，
以推进供给侧结构性改革为
主线，攻坚克难，主动作为，经
济发展稳中向好，实现了“十
三五”良好开局。其中，民生事
业持续改善，投入资金4 . 47亿
元，实施产业扶贫项目1342
个，减少贫困人口5 . 6万，超额
完成年度脱贫任务；“全面改
薄”开工校舍面积246 . 35万平
方米，解决“大班额”开工校舍
面积245万平方米，178所新建
学校竣工，增加学位10万个；

新建城市社区日间照料中心
26处、农村幸福院120处，新增
养老床位4100张。

未来五年，将全面转变经
济发展方式。地区生产总值
要突破4000亿元，比2010年
翻一番，一般公共预算收入达
到260亿元，投资保持两位数
增长。

未来五年，将全面提高人
民生活水平。使“学有优教、住
有宜居、老有颐养、病有良医、
困有相助”，五年内城镇棚户
区、城中村、城边村改造基本
完成，三年内中心城区“三无
小区”改造全部完成。

未来五年，将全面推动城
乡统筹发展。东部城区要加快

崛起，老城区要提升功能，运
河开发区要全力修复生态，陵
城区要全面融入。各县城和中
心镇要加快建设，成为吸纳农
村人口转移的主阵地。

未来五年，将全面加强社
会建设。更加重视城市公共安
全，对各类风险源实施全覆盖
管理，运用大数据等技术，建
立起网格化的城市公共安全
体系。

此外，大会审查了德州市
2016年国民经济和社会发展
计划执行情况与2017年国民
经济和社会发展计划草案的
报告；审查了德州市2016年预
算执行情况和2017年预算草
案的报告。

“我跟大家一样，都是一名普通代
表。”2月23日上午，德州市委书记、市人
大常委会主任陈勇到德城代表团与代
表们一起审议《政府工作报告》。

“我是第二个发言，刚介绍完企业
的发展情况，陈勇书记就打断了我。”市
人大代表、山东双一集团董事长王庆华
回忆说。陈勇说：“庆华，不用念稿子，我
问你一些问题，你就当和我聊天。”

其后，陈勇继续发问：“你感觉去年
下半年以来，市场形势怎么样？”“你的
同行业竞争对手有多少？”“他们的产品
占有率和你相比怎样？”“你这个产品市
场潜力有多大？”“你的研发团队是自己
培养的还是从外面引进？”……王庆华
说，企业发展形势很好，在国内与其真
正竞争的不超过3家。但所在行业全球
有上千亿元的市场，而自己企业的市场
占有率并不大，研发团队则以自我培养
为主。

陈勇说：“你得解放思想，要想办法
把潜力尽快转化为现实竞争力。”他举
例说，京沪高铁、电动汽车等都在向
轻量化发展，这是装备制造业的发展

趋势。“你们具有巨大的市场潜力，
视野不能太窄，要‘聚世界英才而用
之’。”

分组审议中，陈勇随手翻开代表名
册，就关心的问题直接向现场代表“请
教”。市人大代表、德州市实验小学校长
苏霞针对老城区大班额问题，建议优质
学校可尝试建立分校或成立教育集团
的建议，实现教育资源共享。对此，陈勇
表示赞许：“你的建议正是我想了解和
正在考虑的问题，群众的需求就是我们
工作的导向，哪里的孩子有上学的需
要，我们就把学校建在哪里。”

在总结发言时，陈勇肯定了德城区
过去几年，尤其是2016年取得的成绩。
他说，无论是经济建设还是民生改善，
都有许多亮点。他希望，德城区在下一
步工作中更好地发挥中心城区龙头带
动作用，着力保障改善民生，培育发展
高新技术产业，加快补齐短板，在率先
打赢脱贫攻坚战的同时，更加重视解决
困难群众的生活问题，让大家共同迈进
小康社会。

本报记者 李榕
市委书记、市人大常委会主任 陈勇

2月23日上午，德州市委副书记、市
长陈飞到禹城代表团与代表一起审议

《政府工作报告》。陈飞指出，转型是今
年政府工作报告的关键词，今后工作要
重点推动创新、协调、绿色、开放、共享
等新发展理念的贯彻落实。

市人大代表、通裕重工总经理刘殿
山在发言中谈到了人才流失的问题。陈
飞听后说，要注重提升城市的开放度、
创新型企业的集中度、出台政策的精准
度、人才生活的舒适度等“四个度”，形
成一个城市对人才认识的高度和留住
人才的温度，还要用好“办公室的钥匙、
人才公寓的钥匙、新能源车的钥匙”三
把钥匙，营造各方面人才竞相迸发的良
好局面。

“我们体检时通常会收到一个负面
清单，但往往缺少一个正面的营养清
单，也就是精准营养体系的亟待建立。”
陈飞以东君乳业为例，指出企业要不断
细分市场，针对儿童、中年、老年、病人
等各类群体进行定制化生产，通过产品
细化打造精准奶制品营养基地。

“今年的政府工作报告涉及方方面

面，通篇贯穿一个核心就是‘转型’，报
告没有大篇幅的罗列项目，而是用更多
的笔墨讲‘转型发展’。”2月23日上午，
陈飞在听取完禹城代表团代表发言后
指出，“十三五”期间，最关键的就是要
千方百计推动德州各项工作转型，转型
不单单是形态上的转型，更重要的是落
实创新、协调、绿色、开放、共享等新发
展理念。

在谈到坚持绿色发展理念时，陈飞
强调，不仅工业要讲绿色，农业也要讲
绿色。他举例谈到，德州将在德城区、经
济技术开发区、陵城区、临邑县、齐河县
等率先建设30个百亩级“智慧农业大
棚”，项目方来德州的第一件事，就是对
地力、地下水等条件进行评估。“如果按
照旧有模式，未来发展受到的限制将会
越来越多，发展的后劲也会越来越弱”。
陈飞说。

而关于共享发展理念，陈飞指出，
今后要持续改善民生，无论财政压力有
多大，民生支出只增不降，惠民实事只
加不减。

本报记者 刘振市委副书记、市长 陈飞

群众的需求就是工作导向

转型是政府工作报告的关键词
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